
TRAS EL NOMBRAMIENTO de Margarita Ríos Farjat
como ministra de la Suprema Corté eri una jugada de
ajedrez político el presidente Andrés Manuel López
Obrador se perfila para darle el SAT al Tabaseo
Power

SE ESPERA que al frente del Sistema de Administración
Tributaria sea nombrada Rosalinda López hoy titular
de Auditoría Fiscal Federal casualmente hermana
del gobernador de Tabasco Adán López y esposa
del de Chiapas Rutilio Escandón Y el conflicto de
interés No se preocupen queda en familia

POR CIERTO que con este enroque López Obrador
también le quita una importante pieza a Alfonso
Romo a quien el mismísimo Carlos Urzúa acusó de
andar husmeando en los asuntos financieros Jaque
mate

NO ES por ponerle piedritas en el camino a Rosario
Piedra peeero su nombramiento como presidenta
de la CNDH está muy lejos de ser cosa juzgada

TAN ES ASÍ que hay por lo menos dos litigios
pendientes en contra de la imposición en el Senado
Uno es del ex coordinador de Derechos Humanos

de la Suprema Corte Carlos Pérez Vázquez y el
otro de la ex asesora de la propia CNDH Rosy Laura
Castellanos Mariano Ambos solicitaron a un

Tribunal Colegiado que ordene la tramitación del
juicio de amparo que fue inicialmente desechado por
un juez federal

A ESO se suma curiosamente otro recurso judicial
interpuesto por la propia Piedra el cual confirma
que no cumple con los requisitos de ley para estar al
frente de la Comisión Es decir ella misma confirmó
que su designación es ilegal Se trata de un juicio
para la protección de derechos político electorales
que presentó el 12 de junio de 2019 en su carácter de
consejera nacional de Morena

Y UNO de los requisitos que exige el cargo es
precisamente no haber tenido un cargo de dirigencia
al menos durante un año antes de su designación
Ahí está en la Sala Regional Monterrey del TEPJF el
expediente SM JDC 214 2019 por si alguien quiere
confirmar la ilegalidad sobre la que despacha Piedra
íbarra

LOS QUE no van a tener una noche de paz en esta
Navidad son los de la Policía Cibernética pues
están cundiendo los secuestros cibernéticos como el
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que sufrió Pemex Ahora le tocó al mega consorcio
yucateco Bepensa uno de los más reconocidos y
respetados a nivel nacional El grupo tiene empresas
refresqueras automotrices y financieras entre otras
y el ataque virtual prácticamente lo paralizó Se
desconoce si tuvieron que pagar algún rescate para
recuperar el control de sus servidores Para los hackers
también habrá emojis en lugar de abrazos Es pregunta
sin password
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Las mujeres en México padecen
constantemente del miedo a la agresión
el linchamiento a Karen Espíndola revela
el machismo de nuestra sociedad

Miedo en el taxi
Quieren castigar a una mujer

por no haber aparecido muerta
Su odio no tiene límite

Violeta Vázquez Rojas

Una sociedad generosa se lan
zó a las redes sociales para
pedir la búsqueda de Karen

Espíndola aparentemente secuestrada
por un taxista el 3 de diciembre en
la Ciudad de México La solidaridad
se transformó en linchamiento sin
embaído cuando Karen apareció sin
daño y sobre todo después de que se
dio a conocer un video en el que se
encontraba en un bar con un hombre
en el momento en que se le buscaba

Yo por mi parte celebro que haya
aparecido sana y salva Las cosas pu
dieron haber sido mucho peores El 4
de diciembre Cintya Moreno Hernán
dez una joven de 25 años que desapa
reció el sábado 30 de noviembre tras
abordar un taxi en San Antonio La Isla
Estado de México fue hallada muerta
en la cajuela de un taxi en Iztacalco
Ciudad de México No es la primera

El linchamiento de Karen en re
des revela mucho del machismo de
nuestra sociedad Lo que nadie puede
negar es el miedo a la agresión que
sufren constantemente las mujeres
en México

En los últimos tiempos he escu
chado numerosas historias de acosos
en taxis y otros vehículos de alquiler
Dalia de Paz la periodista de tecnología
sufrió un hostigamiento el 4 de diciem
bre en un auto de Didi un Honda Fit
placas 720 YVM El conductor identifi
cado como Alejandro Mauricio le dijo
primero que olía muy bien y después
que por ella sí le pondría el cuerno a
su esposa Empezó a dar vueltas por
Reforma le puso seguro a las puertas y

trato de intimidarla Ella logro bajarse
Selene Ávila reportera en el Se

nado fue paseada por un conductor
de Uber el mismo 4 de diciembre
Afirmaba que era nuevo en el servicio
y que se había perdido pero hablaba
con incoherencias y sobre temas ínti
mos Selene logró salirse del vehículo
Reportó el conductor a Uber que le
respondió que como parte de la in
vestigación del caso ya contactamos
al conductor para conocer su versión
y revisamos exhaustivamente la ruta
del viaje Seguiremos buscando esta
blecer comunicación contigo para dar
seguimiento de acuerdo con nuestros
protocolos

Los ataques en taxis y vehículos
de aplicaciones no son cosa nueva En
2017 fue asesinada una joven Maria
na a manos de cuatro hombres que
se la llevaron en un Vento registrado
en Uber aunque según la empresa
no estaba realizando un viaje para la
compañía en el momento del delito
Muchas mujeres no han sufrido nunca
un ataque pero las historias hacen que
se extienda el miedo

Los taxis los micros y otros vehícu
los de transporte público han sidodesde
siempre usados para perpetrar asaltos
y violaciones Los servicios de aplica
ciones presumieron durante mucho
tiempo que ofrecían mejores sistemas
de seguridad por hacer una revisión de
los conductores y portener registros de
choferes y pasajeros Por eso hay más
mujeres conduciendo autos de aplica
ciones que taxis convencionales

Pero hay razones para pensar que
en los últimos meses o años ha habi
do una relajación en los protocolos
de seguridad Quizá se entienda El
número de vehículos ha aumentado
al igual que ía competencia con la
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proliferación de marcas Uber Cabiíy
Didi Beat

No hay soluciones fáciles Las vo
ces que exigen una mayor regulación
no explican por qué los taxis y los
microbuses mucho más regulados
tienen tantos asaltos y abusos sexua
les Pero cada vez es más difícil que
las autoridades se crucen de brazos
Cada caso de agresión especialmente

cuando todos terminan en la impuni
dad genera más miedo
a CUAUHTEMOCY CORTES
El pasado no se modifica lo que suce
dió sucedió Esto le respondió Cuauh
témoc Cárdenas a El País cuando le
preguntó sobre la disculpa que el pre
sidente López Obrador ha pedido a
España por la Conquista De lo ocu
rrido 500 o mil años atrás no podemos
echar la culpa a nadie
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PUES EL ERROR

que podría costarle
la chamba a la
coordinadora
de Servicios

Parlamentarios Carina
Piceno no fue menor
Tanto así que ya
causó otra baja
DICEN POR AHÍ que
en la redacción de una

reforma la doctora
honoris causa cortó

un texto que no tenía
nada que ver y de un
plumazo bueno de
un copy pasteazo
dej ó sin facultad de veto
ala Jefa de Gobierno
Claudia Sheínbaum

LO GRAVE es que la
Consejería Jurídica
no detectó el yerro y
el cambio se publicó y
publicitó con traspié
incluido

Y AQUÍ estaría la razón
por la que ayer mismo
se anunció la salida de

Héctor Villegas
de esta dependencia
con todo y su cercanía
a la Mandataria

TAN PENOSO fue

lo que ocurrió ayer
en el Congreso que
ahora cuando alguien
pregunte cómo se

escribe chicanada
será inevitable

responder con che
de Chavira

CUENTAN que a los
legisladores de las
comisiones unidas

que llevan el tema de la
Ley de Planeaciónles
pasaron una hoja para
firmar su asistencia

LOS OPOSITORES se
levantaron de la mesa
antes de terminarla

discusión y se llevaron
una sorpresa cuando
se enteraron después
de que aparecían como
firmantes del proyecto
Y CÓMO pasó Pues

dicen que al listado
con las rúbricas

de la llegada le
incorporaron al calce
una leyenda para que
se transformara en

su aprobación del
dictamen

CUANDO le
reclamaron a la

diputada Guadalupe
Chavira aseguró que
no era para tanto y
que todo había sido
un malentendido De
esos que se escriben
con eme de maña
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Diputada guinda construye carretera que va a su casa
Quien de pronto acaparó los reflecto
res pero para mal nos aseguran fue
la diputada federal por Zacatecas Ma
ría de Jesús García Guardado More
na luego de que se ventilara que con
recursos públicos mandó construir una
carretera que conduce exclusivamente
a su casa ubicada en la comunidad El
Álamo en el municipio de Loreto El te
ma nos dicen fue puesto en la mesa
por el alcalde petista José Luis Figue
roa debido a un reclamo de los ejida
taños de Santa Rosa quienes denun
cian que ese camino está dentro de sus
terrenos y que no fueron consultados

para su construcción e incluso afirman que ya levantaron de
nuncias pues doña Marichuy habría cometido abuso de poder
y usurpación de funciones con una falsa obtención de firmas
ejidales para la construcción del kilómetro de carretera Por
cierto nos recuerdan que la morenista obtuvo su curul pluri
por medio de una tómbola Muy carita le salió la rifa a la 4T

Zenyazen Secretario hace campana rumbo al 24
Escobar Apenas lleva un año el gobierno morenista de
García Veracmz nos señalan y al parecer algunos

secretarios estatales ya se animaron a iniciar
sus campañas rumbo a 2024 Para ejemplo

nos indican el titular de la Secretaría de Educación de Vera
cruz Zenyazen Escobar García quien adonde quiera que va
sobre todo en eventos públicos siempre lleva porra Para sus
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detractores nos señalan las intenciones de don Zenyazen para
promover su imagen han sido muy evidentes al grado de que
durante su última comparecencia ante el Congreso local sus
huestes hasta lo destaparon como candidato a un cargo de
elección popular Hay quienes ni sabiendo historia corrigen las
malas prácticas políticas del pasado se escuchó por ahí

Y en Guerrero prastas hacen lo suyo para 2021
Nos cuentan desde Guerrero que la tarde del miércoles en el
único hotel de lujo de la capital el exgobernador Rubén Fi
gueroa PR1 festejó su cumpleaños 80 acompañado de la cla
se política del estado La fiesta nos dicen llamó la atención
por la presencia de los exgobernadores René Juárez PRI así
como Ángel Aguirre perredista de extración priista quienes
después de años departieron en un mismo sitio Tras el convi
te nos revelan hubo quien señaló que la reunión sirvió más
bien para enviar un mensaje con miras a las elecciones de
2021 cuando se definirá si el PRI pierde o conserva la guber
natura que hoy tiene Héctor Astudillo PRI Será que las va
cas sagradas del tricolor se unieron para mostrar músculo

1 hombre ausente de Coahuila
Nos platican que el gran ausente en el Segundo Informe del
gobernador de Coahuila Miguel Riquelme Solís PRI fue
nada más y nada menos que el exgobernador y actual diputa
do federal Rubén Moreira Valdez PRI ausencia que no pa
só desapercibida ya que podía haber estado entre la plana de
exgobernadores que se dieron cita o entre los diputados fede
rales del PRI que acompañaron a don Miguel Por ello nos se

ñalan las suspicacias brotaron fuerte
entre las huestes priistas que cono
cen del distanciamiento entre actual
gobernador y la pasada administra

ción Volverá un día la amistad
entre ambos tricolores

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario pre
viamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Ayer el diario Reforma escogió para
su primera plana un encabezado
atemorizador Ofrece la Policía

acuerdo a sicarios
Las notas que lo acompañan basadas en un au

dio filtrado de una reunión entre funcionarios de
diferentes dependencias delgobierno de laCiudad
deMéxico espantanaúnmás sugierenque las au
toridades capitalinas se preparan a poner en mar
cha alguna forma depax narca o a implementar
algo parecido a la idea de abrazos no balazos

En la entradade uno de los artículos se señala
lo siguiente El eje central del plan es el acer
camiento con criminales para negociar su sa
lida de grupos delictivos Contempla ofrecer
servicios de salud ybeneficios comoprotección
a los implicados en delitos de alto impacto

El asunto es más complicado
Hasta donde he averiguado el programa co

nocido como Alto al Fuego está tratando de re
plicar una intervención muy exitosa lanzada en
1996 en Boston y luego copiada en muchas otras
zonas urbanas alrededor del mundo para pre

venir la violencia letal entre grupos delictivos
Esta modalidad de intervención conocida ge

néricamentecomoestrategiade reduccióndevio
lencia grupal GVRS por sus siglas en inglés parte
de un análisis minucioso de inteligencia que per
mite identificar a los grupos e individuos gene
radores de violencia en un espacio urbano

Una vez identificados esos grupos e indivi
duos que nunca pasan de algunos cientos se
generan expedientes sobre cada uno de ellos
con información que sirva de posible palanca
para modificar su comportamiento si tienen
antecedentes penales si existe orden de apre
hensión en su contra si son beneficiarios de al
gún tipo de libertad condicionada etc

A la vez se prepara un paquete de servicios
sociales servicios médicos atención psicoló
gica capacitación laboral etc que pueda ser

vir de incentivo a esos individuos para aban
donar la violencia

Por último se construye una coalición amplia
que aglutine a dependencias de gobierno orga
nizaciones sociales y personas que puedan servir

de ejemplo positivo para los grupos e individuos
identificados expresidiarios o pandilleros refor
mados pueden ser muy útiles en ese rol

Culminados esos preparativos se entra en
contacto con los grupos identificados en varias
ciudades estadounidenses se realizan reunio
nes formales pero ese formato no es indispen
sable y se les manda un doble mensaje 1 los
grupos que recurran a la violencia letal van a ser
objeto depersecución prioritariaporparte de las
autoridades y se van a jalar en su contra todas
las palancas identificadas y 2 si algún grupo o
individuo quiere abandonar la actividad delic
tiva va a recibir apoyoyprotección Por suparte
la coalición social les habla del daño que están
haciendo a su comunidad y se les conmina por
la vía de voceros que puedan tener legitimidad
en esos sectores expresidiarios por ejemplo a
dejar de recurrir a la violencia

Y después de la advertenciay de laoferta hay
que cumplir ambas si algún grupo recurre a la
violencia letal se le viene el mundo encima Y
si alguien quiere salir de esa lógica se le abren
las puertas prometidas

Esto no obsta para que se sigan persiguiendo
delitos demanerarutinaria No esenformaalguna
un trato o una negociación con delincuentes

No es lina estrategia infalible pero en mu
chos casos ha tenido resultados extraordina
rios En Boston el caso pionero produjo una
disminución de 63 en homicidios de jóvenes
en dos años En Oakland produjo una reduc
ción de 52 en el número de lesiones fatales y
no fatales con arma de fuego en seis años

En resumen esta es una buena iniciativa que
puede producirbuenos resultados No lamaten
con fantasmas y malentendidos
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QUE ayer funcionarios de
la SCT encabezados porHéctor
López Gutiérrez coordinador
general de PuertosyMarinaMer
cante ydelaSecretaríadeMarina
lideradosporRosendoJesúsEs
calante jefe del Estado Mayorde
laArmada sostuvieronreuniones
simultáneas elprimeroconlaCo
misión de Gobernación para fre
narlas reformas quedaránelcon
troltotalde lospuertos alaSemar
ylos segundos con elcoordinador
de Morena Mario Delgado para
pedirque se apruebela reforma

El diputado está a dos fuegos en
medio de las dos dependencias
pero hayinterés de que sea apro
badael próximo martes

QUE siguiendo con las ac
tividades de la FIL en Guadala

jara el presidente del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de
la Federación Felipe Fuentes
Barrera afirmó que la violen
cia política de género ya debería
ser una causa suficiente de nuli

dad de una elección en México
durante lapresentación del libro
Procedimiento especial sancio
nadoryfaltas electorales coor
dinado por la magistrada María
del Carmen CarreónCastro

En otro foro de la misma feria el
magistrado Felipe de la Mata
Pizaña consideró que losjueces
deben tener prudencia valen
tía pero sobre todo autoridad
moral porque de lo contrario no
pierden ellos sino la sociedad

QUE en un foro sobre con
secuencias patrimoniales y fis
cales de la extinción de dominio
en TuxtlaGutiérrez los expertos
Diego Ruiz e lianKatz del Co
legio de Abogados llamaron la
atención sobre el hecho de que el
fiscalgeneral Alejandro Gertz
deberá acompañarse de un con
sejo para asesorar laconstitucio
nalidad legislación y aplicación
de esa ley porque es agresiva
con dientes y da armas para pe
garle al ciudadano de apie
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r
on uno bastana para causar estupor

i pero son los tres poderes de la Unión
los que haciendo cuarteto con la Fis

calíaGeneral de laRepública que segúnlaConsti
tucióndebe conducirse con autonomíayensu acu
sación presentó una licencia apócrifa de manejo
que sirvió de pretexto paraencarcelarla están co
metiendo agravios espeluznantes contra Rosario
Robles Berlanga

A la embestida se suma la mayoría morenis
taymoreniana en la Cámara de Diputados que se
apresta a montarle un circense juicio político a
finde inhabilitarlaparatrabajarenel serviciopúbli
co por un periodo adicional de 20 años a los 10 que
resolvió desde septiembre la Secretaría de la Fun
ción Pública

Puedealguien imaginarque auncontraloquese
perfila sielPOderJudicialenlaúltimainstanciaresol
vieraque laseñoraes inocente aellale quedaríanga
nasdevolveratrabajarparagobiemoalguno

Noobstantequecadaunodelostrespoderestraesu
propiacargaparadestrozara laúnicapersonaperse
guidaentre las decenas deexfuncionariosyrectores
deuniversidadesimplicadosenelcaso losensatosería
quelasinhabilitacionesprocedieranhastadespuésde
queentribunalesfueraencontradaculpable

LaprisadelaescalofrianteSec
ción Instructoradiputadilf orhu
millarlasedelataenpalabrasdesu
excorreligionario Pablo Gómez

Entérminosdelaley unfastrack
digamos aplicado a velocidad
completa es marzo pero sí es rá
pidoparaserunjuicio aver dón
deestánlosjuiciosdetresocuatro
meses nohayenMéxica

Mi compañero Fernando Damián retrata lami
serable sevicia

Robles tiene comoplazo hasta el 10 de diciem
bre para comparecer personalmente o por es
crito ante la Sección Instructora tras ser noti
fícada el pasado lunes delprocedimiento en su
contra por el presunto desvío de siete mil mi
llones de pesos como titular de las secretarías
de Desarrollo Social y de Desarrollo Agrario
En caso dequela exfuncionaríadecidaasistiraSan
Lázaro los diputados solicitarán aljuez dictarlas
medidas conducentespara garantizarlapresen
cia deRosarioRoblesen elrecinto precisó Gómez

Y qué pasaría en caso de que no respon
diera de aquí al 10 de diciembre o decidiera
no aportar ningún elemento para su defensa

Nopasaría nada está en su derecho La Sección
Instructora consideraría su silencio como su ne
gativa de los hechosy de los señalamientos que
se hacen en los escritos de denuncia asílo consi
deraríamos como que niega todo atajó Gómez
En suprimerareuniónpara analizarelexpediente
laSección Instructoraacordósolicitara diversasse
cretaríasdela administraciónpública federal Uni
versidadespúblicasya laAuditoría Superiorde la
Federación copiascertificadasoarchivosfísicos de
las actuaciones relacionadas con los desvíos dere
cursospúblicosimputadosala exsecretaría

De miedo pues

Los tres poderes
de la Unión

están cometiendo
agravios contra
Rosario Robles
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Lo de la camioneta
vale madre

En elSenado tiraron laventanapor la casa
Florestán

1 punto deladiscusióncon elpresi
dí i denteAndrés ManuelLópez Obra

dor alcanza en ocasiones niveles
que se mueven en el absurdo

Elfindesemanahubocríticasporquealvisitarla
fábrica de armas en Oriental Puebla llegó enuna
camionetaSuburbannegraynoel Jettablanco

Primero no es una novedad que el Presidente
se desplace en esevehículo en sus giras lo utili
zahace mucho tiempoyme parece muybien se
gundo claro que lleva otra conpersonal de segu
ridad en lo que estoy totalmente de acuerdo co
mo con que unapatrullapor delante yotra atrás
agregaría una ambulancia para ya no entrar en
más aspectos de seguridadylogística

Pero llegar alpuntode discutir o criticar siusa
un auto compacto o una camioneta es parte de
los extremos alos quehemos llegado

En primer lugar la seguridad del Presidente
de laRepúblicaes un asunto fundamental de Es
tado que él lo haga a su maneraporque dice que
lo cuidaelpueblo bueno es otracosa pero de que
hayseguridad lahay yeso no demeritala demo
cracia ni la ideología ni lacercanía con lagente
La seguridad es un elemento esencial de la esta
bilidadyserenidaddeunpaís

Que en elpasadohuboexcesos Sí Loshayen
todos los cuerpos de seguridad de estadistas De
Washington aMoscú de Londres aNuevaDelhi
deLaHabanaa Caracas de Beijinga elVaticano

porque la responsabilidad es una la seguridad
del personaje No ven cómo traen aEvo Mora
les Esaescoltano latiene ni López Obrador

Enfin quealmeterse aeste tematanprofundo
el Presidente respondió ayer lo más lógico Tene
mos dos camionetas que nos dejaronporque en
carretera en el Jettasíestoymásexpuesto deque
sihayun accidente de quepasealgo

Y se acabó el tema
Aver si le entran a otros más graves ypreocu

pantes como la inseguridad y el estancamiento
económico

Lo delacamioneta lo delacamionetavale madre

RETALES

1 NADA Ayer le contaba que empresarios afir
maban el martes por la noche que las siguientes
48 horas eran definitorias para el T MEC Yapa
saron y nada Jesús Seade no se reunió ayer co
mo estabaprevisto en Washington con el repre
sentante comercial RobertLighthizer
2 ENCUENTRO En la reunión de ayer entre el
Presidente y el procurador estadunidense Wi
lliam Barr se habló de armas dinero yde laposi
ble clasificación de los cárteles mexicanos como
organizaciones terroristas extranjeras y
3 FORMAS El artículo 46 de la Constitución
local dice que lajefa de Gobierno tiene que man
dar a su Congreso un nombre para que ocupe la
nuevafiscalía dejusticiacapitalina Pero Claudia
Sheinbaum dejó que el Consejo Ciudadano en
viará una terna a dicho Congreso para que deci
da Y me pregunto Por qué violar la Constitu
ciónporla designación de lanueva fiscalque será
ErnestinaGodoy mmm

Nosvemoselmartes pero enprivado
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1 Presente Víctor Villalobos Arámbula aprovechó la
conferencia presidencial matutina para enviar un men

saje a los productores nacionales Los precios de garantía en
las cosechas evitan el intermediarismo y el coyotaje ade
más de estimular la producción Instó al fortalecimiento del
esquema para los granos básicos como trigo y arroz de los
cuales México históricamente ha sido altamente deficitario
Nada mal el saldo a presumir se implementaron 4 progra
mas estratégicos sobre producción de café caña de azúcar
fertilizantes y crédito ganadero Además el titular de la Sa
der firmó un Memorando de Entendimiento con su contra
parte de Guatemala para regularizar el ingreso de ganado
bovino procedente de Centroamérica Sencillo si quieres
que se note que trabajas hazlo

2 Todos contentos La Suprema Corte de Justicia de
la Nación celebró la designación de Ana Margarita

Ríos Farjat como ministra del alto tribunal luego que el
Senado la eligió con 94 votos en favor No se complicó lle
gar a los acuerdos cuando las tres mujeres en la terna tenían
el visto bueno debido a sus trayectorias Sin empantanarse
Ríos Farjat fue designada en el Senado y la SQN en próxi
mas fechas celebrará la ceremonia donde se le impondrá
la toga magisterial y se le hará entrega de la credencial y el
distintivo correspondiente Buena señal en estos tiempos de
la 4T salió Eduardo Medina Mora en medio de una inves
tigación por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera
y entrará en su lugar un excelente perfil Aunque a algunos
como los panistas no les agraden las decisiones y mucho
menos su papel de minoría

Aliados El presidente Andrés Manuel López Obrador
k3 salió muy contento de la reunión que sostuvo ayer
con empresarios a la que calificó como respetuosa Al
preguntarle si lo apapacharon respondió sí y yo tam
bién Reveló que en la reunión regaló a los empresarios un
ejemplar de su libro Hacia una economía moral donde ex
pone cómo debe conducirse la política económica a través
de un enfoque austero y libre de corrupción Sería de mal
gusto que hable de cómo me trataron en la casa los empre
sarios Estoy muy contento muy contento dijo En la reu
nión se abordaron temas como el T MEC y la discusión en
el Congreso de EU así como las vías para lograr el creci
miento del país a través de la inversión en infraestructura
Traducir esa felicidad a números negros Y ya
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Jf Las metáforas tricolores Asegura Alejandro Moreno
M líder nacional del PRI que Morena es una ave de paso

que será vencida en las elecciones de 2021 con la renova
ción del tricolor que entendió que la corrupción soberbia y
arrogancia los llevó a perder la presidencia del país Aseguró
que el PRI ha comenzado a escuchar a sus bases y ciudada
nía Agregó que Morena es un partido naciente que no tiene
futuro por las ocurrencias que tiene al gobernar Además de
tirar bombas de lodo a sus opositores Moreno resaltó que el
PRI es un partido que impulsa la democracia cuando es go
bierno y oposición lo que le ayudará a recobrar algunas gu
bernaturas el próximo año Cuidado el exceso de confianza
es un ave de mal agir ro

En lo oscurito Mientras las políticas ambientales en
SP todo el mundo dan un giro hacia la protección del pla
neta en México sólo apariencias Greenpeace México in
formó que no avala el Acuerdo Nacional para la Nueva
Economía del Plástico en México impulsado por los se
nadores Jorge Carlos Ramírez Marín del PRI y Ricardo
Monreal de Morena ya que deja abierta la posibilidad
para que el sector industrial siga actuando con discrecio
nalidad al implementar medidas para reducir los plásticos
de un solo uso Destacó que la adopción de este acuerdo
no ataca la raíz del problema ni propone soluciones rea
les y subrayó que el papel de los senadores es establecer el
marco legislativo no acuerdos con la industria Qué os
curos intereses se esconden ahí
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El endurecimiento de la relación de la Casa Blanca con México
comenzó desde la crisis migratoria pero luego tuvo dos mo
mentos clave el levantamiento de Culiacán y el asesinato de
las mujeres y niños todos de nacionalidad estadunidense en
La Mora Viene otro momento decisivo más aún con la visita
del Fiscal general William Barr la decisión de extraditar o no a
Rubén Oseguera ElMenchito el hijo de Nemesio Oseguera
Y todo de una forma u otra tiene relación con el fentanilo

Es la droga que cambió todo el tipo de consumo y de con
sumidores la droga que convirtió al negocio del narcotráfico
en algo mucho más violento más mortal más rentable El fen
tanilo y otro opiáceos generan unos 60 mil muertos por so
bredosis cada año en EU El efecto del fentanilo es cien veces
superior al de la heroína y la dosis para consumirlo
es mínima Una dosis de fentanilo en polvo o en
pastilla debe ser de 0 5 a 1 5 miligramos cual
quier cantidad superior a esa se considera mortal
Como esas pastillas y ese polvo se producen en
condiciones precarias las muertes por fentanilo
crecen geométricamente

La diferencia entre el fentanilo y la heroína se
da también a la hora de las utilidades para gene
rar heroína se producen por hectárea sembrada
hasta 15 kilos de goma de opio en la que unas
118 mil plantas de amapola tardan en crecer unos
tres o cuatro meses De cada ocho kilos de goma
de opio se puede sacar un kilo de heroína y la uti
lidad neta es de 80 mil dólares por kilo Pero de
cada kilo de hidrocloruro de fentanilo luego de un
proceso de apenas dos horas se sacan 20 kilos de
fentanilo para la venta ilegal La utilidad de cada
kilo de fentanilo es enorme y oscila entre un mi
llón 280 mil dólares y un millón 920 mil dólares

En apenas dos tres años los cárteles mexicanos
se han especializado en el tráfico de fentanilo Lo
importan de China La ruta más importante que se
ha descubierto es una que sale del puerto de Quindao en China
pasa por el puerto de Busan en Corea del Norte y llega al puerto
de Manzanillo en Colima Manzanillo tiene una capacidad de
movilización de más de dos millones de contenedores anua
les y recibe miles de contenedores diarios de Shanghai Sin
gapur Hong Kong Shenzhen Busan y muchos otros puertos
del Pacífico Los paquetes con fentanilo puro muchas veces
son de apenas diez 20 kilos casi imposibles de detectar
Es incoloro blanco e inoloro Manzanillo es uno de los cen
tros de operaciones del Cártel Jalisco pero también una
plaza que ha trabajado durante años el cártel de Sinaloa
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La confrontación y violencia que vive Colima tiene relación di
recta con este fenómeno

Una vez que el fentanilo llega al país se lo procesa en labora
torios clandestinos Pero la otra gran diferencia es que para pro
ducir fentanilo no se necesitan grandes laboratorios olorosos y
muy contaminantes como para la heroína o drogas sintéticas
Se puede producir en las ciudades el equipo y e espacio que
se requieren son mínimos

El tráfico de fentanilo comenzó a ser investigado en México
apenas en 2017 y se han descubierto ya varios laboratorios
El primero de importancia fue uno que dirigía U Chun Chiang
de origen taiwanés pero de nacionalidad mexicana deteni

do el 9 de mayo de 2019 en Cuhacán Poco después el 31 de
mayo fue descubierto otro laboratorio éste en Guamtícht Si
naloa lo dirigía Edgar Urquídez Acuña Semanas después se

le dejó en libertad Pero el 14 de agqsío cayó tam
bién en Culiacán otro laboratorio que dirigía Abel
Martínez Zambada con más de dos mil pastillas
y equipo de producción

La caída de esos laboratorios permitió descu
brir cómo establecían la dosis que debía contener
cada pastilla de fentanilo Como a dosis máxima
es muy baja apenas 1 5 miligramos iban probando
su producción con indigentes que recogían de las
calles Si morían se habían pasado del límite y lo
iban ajusfando hasta que alguno de los que con
sumían la droga sobrevivía y a partir de allí pro
ducían toda una partida Un macabro mecanismo
de prueba y error

Todo esto viene a cuerna porque los labo
ratorios de fentanilo en Culiacán los manejan
Iván y Ovidio Guzmán los hijos ele 1 Chapo
Esos golpes contra los laboratorios explican junto
con el intento de detención con fines de extraen
ción de Ovidio la reacción en Culiacán el IT de
octubre pasado

El tráfico de fentanilo explica también las rutas

de la violencia y hechos como la disputa erare La
Línea cártel de Juárez y Los Saiazar cártel de Sinaioa en el
territorio donde fueron asesinados los Le Barófi o e inremo
de toma de Villa Unión en Coahuila por el Cártel del Wcreste

También explica el interés de Estados Unidos por ívárs y
Ovidio Guzmán o por El Menchito del CJN G Eso explica el
endurecimiento de la relación

Por cierto hoy haremos presentación de la nueva edi
ción revisada y ampliada 2019 del libro Nadie supo nado
La verdadera historia del asesinato de Eugenio Garm Sacia
Me acompañará mi amigo Leonardo Curzio La cita es a las
12 horas en el stand de Círculo Editorial Azteca en la ni de
Guadalajara
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Mi visita a Rosario Robles
en Santa Martha Acatitla

Día 115 de Rosario Robles en la cárcel La vimos en un despa
cho del penal de Santa Martha Acatitla acondicionado como
sala de visitas

De entrada me topé con una sorpresa cuando una de las
dos mujeres que la custodiaban abrió la puerta y me pidió
que pasara

La endontré con su amigo en las buenas en las malas y en
las peores como la de ahora José Narro Robles

Los dos le van a Pumas son paisanos de Coahuila to
cayos por el Robles y pareja de baile nos dijo el exrector
delaUNAM

El doctor Narro se fue a los diez minutos de la llegada
de este reportero Dejó el penal con la promesa de regresar
Ustedes tienen que hablar nos dijo

Con Rosario hablamos de la pesadilla que vive cerca de
una hora la encontramos más delgada He bajado siete ki
los asegura Está muy consciente del momento por el que
atraviesa

Sabe que la 4T la usa como emblema de la lucha antico
rrupción y que eso juega en contra de que lleve su proceso
en libertad No es el caso con todos los otros implicados en
la llamada Estafa Maestra

Sólo ella está encerrada Ni que yo fuera toda la Sedatu o
la Sedesol comenta con sarcasmo

La charla la realizamos sin prejuzgar sobre su cul
pabilidad o su inocencia Nos llama la atención eso sí que
habiendo muchos más implicados en ese caso sólo ella está
en la cárcel

El juez Felipe Delgadillo Padierna sobrino de la dipu
tada que lleva su segundo apellido envió a la señora Robles
a Santa Martha Acatitla por un delito que no amerita prisión
preventiva ejercicio indebido de la función pública

Alegó riesgo de fuga basado
en una licencia que ya quedó más
que demostrado que es falsa

La exsecretaria de Estado ya
ganó una pequeña batalla Va
muy bien la petición de amparo
para que el juez Padierna sea se
parado del caso Es clara su ani
madversión dice El 6 de enero
se resuelve
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Alo largo de la charla nos dice
una y otra vez que no le han en
contrado nada en los meses que

la han investigado Ni un carro ni un departamento ni un
rancho como a esa bola de cabrones señala

Explica que se presentó ante el juez con la confianza del
que nada debe y que contrariamente a la creencia popular
no tiene dinero para andar a salto de mata por todo el mun
do Tampoco el ánimo para vivir permanentemente con esa
angustia No tenía opción dice

Hay momentos en que la pesadilla que vive en ese reclu
sorio femenil la hace flaquear Lo admite Pero luego recuerda
lo que su hija Mariana le dijo a unos amigos No enterré a mi
mamá la puedo abrazar Eso le da fuerza y ganas de vivir

A la mitad de la charla salió el tema de esa fakelicencia
así le dice El documento lleva otra firma una foto extraída
de internet y un domicilio que no existe Que hagan un pe
ritaje sobre la firma y la huella digital insiste

Sobre el tema cuenta que con los sismos de septiembre el
edificio sede de esa secretaría quedó tocado Tuvo que mu
darse Les dieron hospedaje en un inmueble de Turismo que
está en Presidente Masaryk

No niega que rentó un departamento en la calle de Tenn
yson pero en Polanco alcaldía Miguel Hidalgo El dueño se
llama Gerardo Ruiz Esparza señala

La bronca con la fakelicencia es que el domicilio que pone
no existe Ubica la calle de Tennyson en Axotla alcaldía Al
varo Obregón

Por eso se atrevió a lanzar el reto al fiscal Gertz de que si

le comprueban que vivió allí se declara culpable Vayan a
Axotla a buscar dice

Otro tema a platicar con ella es el juicio político que de
última hora le abrieron en la Cámara de Diputados con la
única intención de hacer ruido mediático Ya está inhabilitada
y enfrenta su proceso en la cárcel

Rosario conoce el documento Lo leyó Es de la Subcomi
sión de Examen Previo Un ladrillo que menciona en alguna
parte el testimonial de Emilio Zebadúa exoficial mayor
de Sedesol y de la Sedatu uno de sus hombres de confianza

Esa mención la tiene desconcertada confundida No ve
ni sabe nada de Emilio desde enero Mala señal Quiere no
creer En las carpetas de la investigación no hay nada so
bre él dice en un par de ocasiones Pero luego vuelve a la
realidad y se le escapa un Qué poca madre

Qué te ha dejado esta experiencia le preguntamos
Mucha meditación He aprendido a no juzgar a nadie

remata
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Cuando en 2013 dejó el cargo como presi
dente del Instituto Electoral del Distrito Fe
deral Néstor Vargas Solano fue acusado
penalmente y denunciado ante la Contralorea
del propio instituto por asignarse un bono de
retire de dos millones 50 mil pesos

La denuncia la hicieron los entonces
diputados de la Asamblea Legislativa del
DF Jorge Gaviño del PANAL y Eduardo
Santillán del PRD quienes calificaron de
ilegal el bono

Aunque se presentaron ambas denuncias
tanto Vargas Solano como sus compinches
se salieron con la suya y no
fueron castigados por vaciar
los recursos del Fideicomiso
2487 7 destinado para sol
ventar los pasivos laborales
del organismo

Sin ser parte de la estruc
tura de personal se llevaron
hasta la prima de antigüedad
que er total significó para el
IEDF ana sangría de casi 20
millones de pesos

Luego ele llenar sus bolsi
llos con dinero público Vargas
Solano bajó el perfil un tiem
po hasta que reapareció con
Claudia Sheinbaum primero
en Tlalpan cuando fue delega
da y después en la jefatura de
Gobierno como asesor adscri
to a Asuntos Imemacionales

Bueno pues este personaje
es desde ayer el nuevo conse
jero jurídico del Gobierno de la CDXM en
lugar de Héctor Villegas quien fue cepillado
después de haber padecido varias grillas y a
pesar ce ser uña y mugre de Claudia

Si bien es cierto que Villegas había tenido
varias fallas que metieron en problemas a su
jefa también es cierto que la científica que
ocupa ci edificio del Antiguo Ayuntamiento
lo había defendido a capa y espada

Uno de los que más lo grillaban era pre
cisamente Vargas Solano quien quería to
mar a relación con la bancada de Morena en

Donceles para lo cual comenzó a hacer su
ranchita con algunos diputados

El nuevo consejero jurídico contó con el
apoyo de buena parte del gabinete capita
lino sobre todo del área de Gobierno para
convencer a Sheinbaum de que su amigo
Héctor era un lastre

En dos ocasiones habían estado a pun
to de tirarlo pero resistió aunque dicen las
malas lenguas que el fin de semana se fue de
shopping a tierras gringas mientras la ciudad
era un desastre y que eso colmó el plato de
su jefa

Que Villegas era ya un muerto viviente
se veía con claridad pero que
Claudia haya nombrado en su
lugar a Vargas Solano es una
afrenta sobre todo porque YSQ
dijo con claridad que prefiere en
la 4T a gente 90 por ciento hones
ta y 10 por ciento capaz

Y por sus antecedentes el nue
vo funcionario es 90 por ciento
capaz y 10 por ciento honesto
pero allá ella

Si son congruentes tanto
Gaviño como Santillán aho
ra diputados del PRD y Morena
respectivamente deberán repro
bar ese nombramiento

CENTAVITOS

Este domingo el PRD realiza su
Consejo Nacional para decidir
entre otras cosas el método de

elección para renovar sus dirigencias en el
país Un tema que seguramente levanta
rá ámpula es la torcida de mano que Julio
César Moreno hizo a Jesús Ortega y Jesús
Zambrano para meter en la dirigencia cole
giada de la CDMX a Israel Moreno hermano
de El Nenuco en lugar de Daniel Pacheco
quien era pieza de Leonel Luna que ahora
está en el PVEM Los Chuchos tendrán que
explicar cómo es que dieron entrada a quien
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los responsabilizó del tracaso en 2018 y tie
ne a su diputada local Evelyn de la Parra
operando para Morena en el Congreso local
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Motocicletas asesinas una replica

La columna sobre Motoci

cletas Asesinas publicada
este miércoles levantó crí

ticas entre sectores de la indus

tria y aficionados a ese tipo de
vehículo Socializar el fenómeno
creciente del sicariato motori

zado fue visto como la estigma
tización de los motociclistas y
prendió alertas ante un eventual
nuevo orden normativo porque
encarecería un sector dinámico

y estratégico de la economía na
cional La columna mencionó en

términos generales las dificulta
des que enfrentarían las acciones
para evitar que las motocicletas
se conviertan en transporte de
asesinos como está sucediendo
por razones económicas y de mo
vilidad cuya complejidad ante
las críticas recibidas muestra que
el tema es sensible importante y
de difícil solución

La reacción de la industria es

importante y ayuda a ubicar el
fenómeno La regulación sobre

la motocicleta no resuelve el

problema de la inseguridad ar
gumenta sino por el contrario
afecta a un sector de la sociedad

Tiene un punto importante La
regulación en este país ha sido
fuente de corrupción por lo que
una acción de esa naturaleza la
política pública correcta en las
condiciones actuales mexicanas
entraña el alto riesgo de no re
solver el problema y estimular el
mercado ilegal de las policías

Lo único que puede resolver
cualquier tipo de crimen agrega
sin importar que sea cometido
desde un automóvil una moto

cicleta o cualquier otro vehículo
es la acción policiaca efectiva
El alegato es correcto pero in
suficiente Una buena acción

policiaca no blinda que no haya
asesinatos desde una motocicleta
como se viene dando en México y
ha sucedido en otros países desde
hace años Lo que es impecable
en el argumento de la industria es
la impunidad como estimulador
y detonador del delito

La última Encuesta Nacional

de Victimización y Percepción
sobre Seguridad Pública del
INEGI señala que de cada 100
victimizaciones que ocurrieron
en 2018 solamente el 10 pre
sentó denuncia ante las autori

dades punto de partida de la
debilidad del sistemajudicial y
únicamente en tres de cada 100

casos la investigación tuvo algún
resultado Vistas las estadísticas

bajo una óptica distinta 90 de
cada 100 víctimas no presentaron
denuncia alguna en 2018 y de
las 10 que sí lo hicieron en siete
casos el delito fue impune

La reacción a la columna Mo

tocicletas Asesinas generó una
serie de proposiciones interesan
tes que se suma a lo planteado en
el texto de que la solución no po
dría ser lineal por la complejidad
del tema y porque una acción
como la tomada en otras nacio
nes muchas veces revertidas

tenia implicaciones económicas y
de movilidad en este país

De hecho coincide el análisis
de la industria con la columna

en que la motocicleta es una so
lución de movilidad y aliada en
el desarrollo económico Hay
datos para soportar la valoración
Una encuesta realizada por la
agencia Las Quince Letras entre
mil 500 usuarios de motocicle

tas reveló que el 83 la utilizaba
para su actividad económica y he
rramienta de trabajo La misma
encuesta mostró que el 65 de
los usuarios pertenecían a clase
media ybaja por lo que se había
convertido en un vehículo accesi

ble a la población menos favo
recida y explica el porqué del
incremento dramático en la venta
de motocicletas

La criminalización de los moto

ciclistas sería no sólo injusta sino
un error No puede haber una
política pública que centre en ello
la solución a un fenómeno vio

lento que está creciendo Es ese
sentido como dice el análisis de
la industria culpar a la motoci
cleta es eludir la responsabilidad
y quitar el foco del fondo real de
la problemática No puede haber
una política preventiva contra el
sicariato motorizado que afecte
la micromovilidad como alega la
industria pero tampoco no hacer
nada a fin de no estigmatizarla lo
que se está vinculando de manera
incorrectamente automática

El fenómeno de la violencia
utilizando a motocicletas es una

realidad y crecerá en México
como proliferó en otras ciudades
de América Latina Si no se ataja
el fenómeno podrá convertirse
en un serio problema de segu
ridad que afecte a quienes hoy
piden conjusticia que no se les
estigmatice y orille a soluciones
radicales porque el costo de ha
cerlas será menor que el benefi
cio la tranquilidad y certidumbre
ciudadana

La política pública para evitar
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el florecimiento de esa tipología
de delito no es un asunto mera

mente punitivo Se requiere una
política preventiva por lo que
antes de pensar en la regulación
el gobierno debe revisar sus ca
pacidades de investigación y de
inteligencia Para eso sirve la tec
nología Por ejemplo si todas las
motocicletas están emplacadas
y los motociclistas teóricamente
tienen una licencia de conducir
de automóvil o motocicleta las
bases de datos criminales como
Plataforma México destrozada

en el gobierno del presidente
Enrique Peña Nieto y que está
tratando de restablecerse de
ben trabajar coordinadamente
con los centros de inteligencia
policial C 5 o C 4 para actuar

en tiempo real contra el cri
men en motocicletas o en otra
modalidad

Esa es una acción policial que
no será suficiente si persiste la
impunidad vigente De acuerdo
con datos de la industria durante
el primer semestre se cometie
ron 95 mil 153 delitos de todo
tipo en la Ciudad de México que
equivalen a 529 delitos diarios
Tres de ellos el 0 6 son come
tidos a bordo de una motocicleta
Cuando se ve el fenómeno en lo

particular esos argumentos tie
nen que matizarse porque la con
traposición sería no mencionar
el fenómeno porque afectaría a
un grupo inocente El fenómeno
tiene que ser atajado por la au
toridad mejorando y ampliando

sus capacidades técnicas y de
investigación No hay otro saque
posible y la inacción podría pro
ducir un problema nuevo con una
sociedad llena de ansiedad e im

potencia ante una violencia que
siente que nadie contiene

Socializar el

fenómeno del
sicariato motorizado

fue visto como la
estigmatización
Lo que es impecable
en el argumento
de la industria es la

impunidad como
estimulador
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LOURDES MENDOZA
SOBREMESA

Santa cachucha
Otra Estafa

Santa cachucha es una de esas ex

presiones que usan todavía algu
nas personas para no decir en la

madre

Pero ahora podemos decir SANTA
LUCÍA

Déjenme hacer un poco de historia
para ponerlos en el contexto

El 25 de marzo fue la primera vez que
le hablé de NavBlue la empresa contra
tada quesque para hacer los estudios
de viabilidad del espacio aéreo para de
finir la factibilidad y características del
nuevo aeropuerto en Santa Luda al que
le aparecen cerros y que queda a más de
40 kilómetros del AICM

Luego a mediados dejulio les
informé que ya tenía en mi poder
el Contrato 1 Estudio de Aeronave
gabilidady de Operaciones Simul
táneas AICM Santa Lucía Toluca
adjudicado sin concurso o licitación
a NavBlue Que costaría 6 millones
164 mil 872 dólares y que en dicho
contrato que hizo la Sedeña con esta
empresa se les olvidó poner la fecha
en que lo firmaron pero por el conte
nido podíamos deducir que no fue antes
de marzo de este año

Leído lo anterior en esta mi séptima
entrega que le hago sobre el tema les

comparto el estudio publicado en la
página gob mx de la 4T hecho por Na
vBlue y llamado pomposamente Aná
lisis de Brecha de Tráfico Aéreo y el
Espacio Aéreo Area de la Ciudad
de México

Consta de 47 páginas la gran ma
yoría por no decir todas de relleno y
un total de SEIS flamantes conclusio
nes páginas 46 y 47 Le recomiendo
No perder su tiempo leyendo las demás
hojas y si lo hace No consuma aguacate
por aquello de los corajes

Santa cachucha esto es en serio

Conclusión 1 El espacio aéreo del
área de la CDMX tiene mucho movi
miento Quihúboles con el descubri
miento Nadie lo sabía y mucho menos
ha sufrido retrasos por el tráfico aéreo

Conclusión 2 Aeropuertos adicio
nales en mayor medida TOLUCA pero
también Puebla parecen estar subu
tilizados PARECEN Levántese y
regáleme un OOOOOHHHH

Conclusión 3 El uso significativo de
los aeropuertos de Toluca y Santa Lucía es
posible y requerirá un rediseño GRANDE
del espacio aéreo utilizando PBN PBN
significa navegación basada en la perfor
mance Si no se hiciera así equivaldría a
que le dijera que organice arrancones de
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tres coches en un solo carril

Conclusión 4 El equipo de vigi
lancia y comunicación actualmente
instalado parece ser bueno PA
RECE Oootra vez Más bien parece un
estudio pero la realidad es que es una
broma y muy mala por cierto

Conclusión 5 Los ATCO o sea
controladores de tráfico aéreo son
profesionales y mueven una cantidad
significativa de tráfico hacia desde
MMMX o sea el AICM WOW Se ve
que le echaron ganitas a su estudio y
así es como supongo que descubrieron
que nuestros controladores que por
cierto son los mejores tienen mu
cha chamba

Conclusión 6 Implementar pro
cedimientos mejorados en el AICM
podría reducir la carga de trabajo
aumentar el rendimiento y mejorar la
seguridad O sea métanle dinero
bueno al malo Aunque dicho sea de
paso sí les agradeceríamos sobre todo
pagando el TUA más caro del mundo
que tapen las goteras metan gente en
migración cambien los baños y quiten
el olor a caño

Cómo les quedó el ojo Cuadrado
verdad Sólo por ser aún más puntual
dos de sus seis conclusiones fueron un
PARECE
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LA VERDAD DETRÁS DE ESTA FARSA ES

NavBlue nada tontos insertan una nota en el documento indicando que
utilizaron información limitada y por lo tanto sólo debe utilizarse como
base de trabajo para identificar potenciales áreas de mejoramiento y no

como un documento de referencia final para el cálculo de la capacidad del aero
puerto sic

Y el estudio del espacio aéreo y la compatibilidad Que lo hagan otros La
razón OBVIO NO se van a pelear con Mitre por un capricho de la 4T pero sí
cobrarán su dinero

CÓMO SE LLAMÓ LA OBRA

ler acto Llega Rosario Piedra a la CNDH
2do acto Todos los funcionarios presentan sus renuncias
3er acto No se les aceptan las renuncias
4to acto Nadie los ha recibido para conocer los asuntos que llevan y definir

su futuro

Hoy son 3 semanas de la entrega y no ha habido una sola reunión de ella con
los colaboradores

Para esto quiso llegar
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Los nuevos mejores amigos de
México Evo Timochenko Correa
Elmartes hicieron su en

trada en nuestra Cámara

de Diputados los líderes de
las Fuerzas Armadas Revolucio

narias de Colombia FARC hoy
convertidas en partido político
invitados por el Partido del Tra
bajo miembro de la coalición
gobernante en México

A la cabeza de los ex guerri
lleros iban Rodrigo Londoño
Timochenko y Julián Gallo
con nombre de guerra Carlos

Antonio
Qué hacían en México los

líderes de las FARC Venimos
a conocer los nuevos vientos

que están soplando sobre Mé
xico de los cuales nos estamos
nutriendo

Las FARC como se sabe eran
la principal guerrilla colom
biana hasta hace muy poco y
con los mismos líderes dedicada
al secuestro asesinato y tráfico
de drogas El presidente Juan
Manuel Santos firmó con ellos la

paz y les dio amnistía como una
forma de solucionar el problema

Corresponde a los colom
bianos juzgar la medida del ex
presidente Santos pero hay un
dato revelador en las elecciones

nacionales de marzo del año pa
sado las FARC debutaron con un
0 34 por ciento de los votos

Hace algunos años le pre
gunté en una cena a un ilustre
colombiano ya fallecido si
las FARC en verdad estaban en

el narcotráfico y su respuesta
fue tajante Las FARC son el
narcotráfico

Bueno esos son los nuevos
mejores amigos de México que
vienen a abrevar de los nuevos

vientos que aquí soplan
Tienen más méritos para ser

huéspedes de la 4T De acuerdo
con el Centro Nacional Memoria
Histórica de Colombia citado
por la agencia EFE septiembre
de 2016 nuestros amigos cuen

tan con estas medallas adicio

nales en su país
Asesinatos documentados

220 mil Desplazamientos for
zados cinco millones 712 mil
506 Desaparecidos 25 mil siete
Asesinatos selectivos 16 mil
340 Masacres mil 982 Secues
trados 27 mil 23 Víctimas de
violencia sexual mil 754 Reclu
tamiento forzado seis mil 421

Bienvenidos a su casa Don Ti
mochenko Don Gallo y su pandi
lla Morena y el PT los saludan

Instalado en México ahora sa
bemos que Evo Morales vivió sus
primeras semanas en el Campo
Militar número Uno

A qué temía nuestro nuevo
mejor amigo A quién Qué
sabe el gobierno mexicano de
los enemigos de Evo en México
como para tenerlo en el Campo
Militar número Uno

Por qué las camionetas blin
dadas y escoltas armados del
supuestamente desaparecido
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Estado Mayor Presidencial para
cuidar a Evo Por qué si el ex lí
der de las seis centrales cocaleras

en el trópico de Cochabamba es
un humilde indígena

Por cierto ayer se publicó en
los medios el informe final de la
OEA sobre las elecciones en Boli
via y concluyó que hubo manipu
lación dolosa de los resultados

Fraude pues
Cómo se hizo el fraude Se

apagó por 22 horas el Sistema
de Transmisión de Resultados

Preliminares lo que en México
sería el PREP y cuando regresó
ya la ventaja de Evo descartaba
la segunda vuelta Pero ocurrió
algo más al día siguiente apare
ció en escena un servidor oculto
no declarado y no controlado ni
por la empresa auditora ni por
el personal técnico del órgano
electoral

Desde Caracas salió la primera
y única voz de protesta ante el
informe de la OEA Evo volverá
hecho pueblo hecho millones

Solo Maduro y el gobierno
de México siguen alegando que
hubo golpe en Bolivia y se refie
ren a Evo Morales como pre
sidente pues todo el mundo
y personalidades de izquierda
como José Mujica yLula Da Silva
señalan que en ese país andino
hay una solución democrática a
la crisis Incluso el partido de Evo
MAS votó por nuevas eleccio

nes sin el concurso del ex presi
dente que violó la Constitución

Hay un tercero importante

que vino a respirar los nuevos
vientos que recorren México
Rafael Correa ex presidente de
Ecuador figura que emergió
como otro exponente del Socia
lismo del Siglo XXI

Como su sucesor Lenin Mo

reno le dio la espalda al perfil
bolivariano de Correa éste le

quiso levantar el país en contra
y tirarlo con gente de las FARC
del ELN y venezolanos madu
ristas que se infiltraron en las
manifestaciones de indígenas

ecuatorianos No pudo
Lenin Moreno fue recibido

el martes por el presidente del
gobierno español el socialista
Pedro Sánchez y el rey Felipe
VI en Madrid Aquí en cambio
recibimos al chavista derro

tado y desestabilizador de su
país Rafael Correa y le damos
el carácter oficial de huésped
distinguido

Dicen que uno no escoge a sus
parientes ni a sus vecinos en el
caso de los países pero sí a sus
amigos Ahí están los preferi
dos del gobierno un violador de
la Constitución para reelegirse
eternamente el líder de una
guerrilla criminal y traficante de
drogas y un tipo simpático que
no quiere dejar el poder en Ecua
dor y levanta a la gente contra
el gobierno legítimo de Lenin
Moreno

Ya nada de Merkel Macron
Trudeau Grupo de Lima

Nuestros nuevos mejores ami
gos son otros
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3 CONFIDENCIAL

Comienzan depósitos
a Evo Morales
Como en el Teletón Evo Morales ya puso su cuenta banca
ria a disposición de los diputados de Morena y del PT para
que le depositen cada quien sus 500 pesotes cada mes En un
oficio membretado con el nombre del diputado petista Ge
rardo Fernández Noroña y dirigido a todos los legisla
dores de la coalición Juntos Haremos Historia se les invita
a cooperar con 500 pesos mensuales cada legislador para
darle una tranquilidad económica al compañero Morales

Ajana y pueda seguir desarrollando su actividad política
con tranquilidad Su actividad política asilado en
México Vaya vaya

Adiós vacaciones
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Se
nado que preside el morenista Ricardo Monreal Ávila
y las comisiones de Relaciones Exteriores que encabeza
Héctor Vasconcelos y de Relaciones Exteriores América
del Norte presidida por Gina Andrea Cruz Blackledge
tuvieron que deshacer sus maletas y guardar sus trajes de
baño en el clóset Resulta que en la Cámara alta se acordó
que la Jucopo y estas comisiones se mantengan más que
listos para sesionar en caso de que sea necesario ante una
eventual firma de un adéndum del T MEC entre los nego
ciadores de los gobiernos de México y Estados Unidos en
Washington

El góber Orozco como
hilo de media
El que sin empacho se soltó como hilo de media en sus cues
tionamientos al presidente Andrés Manuel López Obrador
fue el gobernador de Aguascalientes Martín Orozco En
un evento ante empresarios y funcionarios de su administra
ción el gobernador lo llamó un sabelotodo un manipula
dor social que conduce el país hacia donde él cree Esto
al hacer referencia al mensaje con motivo del primer año
del Presidente en Palacio Nacional Fuertes declaraciones

del mandatario panista a quien le quedan todavía tres años
en el cargo
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Los senadores no saben leer
Los interminables choques entre diputados y senadores ya
atoraron las reformas propuestas por el Presidente de la Re
pública para regular el fuero y se quedaron para el otro año
Para el jefe de Morena en San Lázaro Mario Delgado Ca
rrillo los senadores no saben leer leen al revés Señaló
que nosotros no queremos acotar el universo de delitos
bajo los cuales senadores y diputados pueden ser juzgados
porque eso sería ganar privilegios vamos justamente en el
sentido contrario queremos eliminar fueros y privilegios
para diputados y senadores Si hubiera estado vigente la re
forma que propone el Senado el diputado hidalguense
Cipriano Charrez no habría podido ser juzgado por
omisión de auxilio

Cierranfilas con Napoleón
Funcionarios y sindicatos cerraron filas con el senador
Napoleón Gómez Urrutia quien ayer presidió la pri
mera Asamblea Nacional de la Confederación Internacional

de Trabajadores Ahí el senador morenista defendió su ini
ciativa de cerrar el paso al outsourcing abusivo y llamó a au
mentar los salarios en concordancia con los compromisos
del T MEC Además del apoyo de las secretarias de Gober
nación y del Trabajo y Previsión Social Olga Sánchez
Cordero y Luisa María Alcalde respectivamente el le
gislador recibió espaldarazo de CathyFeingold presidenta
adjunta de la CIT que representa a 200 millones de traba
jadores en 163 países Sharan Burrow de la Confederación
Sindical Internacional y Thomas Conway del The United
Steelworkers Union
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La minoría demócrata en el Congreso de Estados Uni
dos condicionó la aprobación del nuevo tratado co
mercial con México y Canadá al cumplimiento de un
listado específico de disposiciones en materia labo
ral La democratización de los sindicatos por supues

to y el incremento de los salarios pero sobre todo el pleno
ejercicio de los derechos de los trabajadores al contratar
se con los empleadores

La reforma laboral aprobada por los legisladores mexi
canos resultó insuficiente para sus contrapartes quienes es
timan que la implementación de los cambios será difícil y
requerirá una inversión sustancial para construir las nuevas
instituciones laborales y apoyar el surgimiento de sindica
tos democráticos a través de elecciones

Otros ramos productivos la protección de la propie
dad intelectual y algunos sectores de la agroindustria por
citar los más beligerantes también presentaron resisten
cias tanto de los equipos negociadores como en las consul
tas en el Cuarto dejunto

Menos visibles pero igual de omisosos los factores
ambientales esgrimidos por legisladores y funcionarios
estadounidenses para objetar el acuerdo con México A
lo largo del río Bravo hay varios focos de alerta pero las
preocupaciones están en Tijuana por los escurrimientos y
derrames de aguas residuales en aquella megaurbe que
contaminan los afluentes del lado americano

Un tema que durante la firma del primer Tratado de Libre
Comercio de América del Norte estuvo entre los temas más
relevantes Y es que hace tres décadas México y EU unie
ron esfuerzos por desarrollar proyectos de saneamiento pa
ra sus comunidades fronterizas La solución de esta pro
blemática requirió de grandes obras de infraestructura que
hoy en día están rebasadas principalmente por el aumen
to de actividades económicas y el crecimiento poblacional

Desde hace siete años se han presentado fallas impor
tantes relacionadas con el deterioro de infraestructura cons

truida en los años 90 del siglo XX Han ocurrido interrupcio

nes en el tratamiento de aguas residuales o en las plantas
de bombeo y colapsos en la red de conducción Esto se ha
enfrentado con soluciones parciales que sólo postergan lo
inevitable una falla crítica que puede generar derrames sin
control hacia Estados Unidos lo que provocaría y genera
ría fricciones importantes entre ambos países

En un esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Hacien
da y la de Relaciones Exteriores en el PEF 2020 quedaron
asignados 260 millones de pesos para realizar las obras y
acciones indispensables para reducir el riesgo de falla de
las cuatro principales plantas de bombeo del Sistema de
Saneamiento de Tijuana con las que se logra desalojar las
aguas residuales al océano Pacífico Así podrá habilitarse
un nuevo Programa de Saneamiento de la Frontera Norte
que de acuerdo con los cálculos iniciales demandará in
versiones superiores a los 15 000 millones de pesos forma
multianual con visión al 2030

Adicionalmente estaría la construcción de una planta
desaladora en Playas de Rosarito Baja California contem
plada en el Acuerdo Nacional de Inversión en Infraestruc
tura del sector privado cuyo costo estimado es de 10 600
millones de pesos

Efectos secundarios
ÉXODO Ricardo Orrantia Cantú mandamás de Gru
po Altavista es uno de los emprendedores más arcanos de
las épocas recientes De los campos agrícolas de Sinaloa a
las grandes ligas entre los integradores de servicios compu
tacionales en el foxismo hay un agujero negro en su biogra
fía Sus autos sus yates sus fiestas El polémico empresa
rio acumulaba tres sexenios en el padrón de proveedores
pero con la 4T han afrontado bloqueos y desprecios Y aun
que cercanos suyos revelan que había anunciado que cam
biaría su residencia a Miami al menos por un año aho
ra que estarían en curso las pesquisas sobre su fortuna
crece la convicción de que no regresará a México
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Amazonia de Brasil

En los últimos 15 años la mayor defo
restación de la Amazonia brasileña
fue en el 2004 con 27 772 kilóme
tros cuadrados y la menor en el 2012
con 4 571 kilómetros cuadrados se

gún el Instituto Nacional de Investigaciones Es
paciales INPE

El INPE es el organismo público de Brasil
que realiza las mediciones oficiales con satéli
tes y es quien en los últimos años ha dado se
guimiento al comportamiento de la deforesta
ción en la Amazonia

Entre el 2005 y el 2008 la deforesta
ción se mantuvo en un rango de 19 000
y 12 91 1 kilómetros cuadrados Y entre el
2009 y el 2016 en 7 464 y 6 207 kilóme
tros cuadrados

Salvo los años del 201 3 y 2014 que fue
de 5 891 y 5 012 kilómetros cuadrados res
pectivamente que unto con el 2012 han sido
los tres de menor deforestación

En los últimos tres años la deforestación fue
de 6 947 kilómetros cuadrados en el 2017
de 7 536 kilómetros cuadrados en el 2018 y
de 9 762 kilómetros cuadrados en el 2019

El crecimiento entre el 201 8 y el 2019 fue
de 30 por ciento Desde el 2009 nunca había
rebasado los 7 893 kilómetros cuadrados Así
la del 201 9 es la mayor deforestación de los
últimos 10 años

La reacción del presidente de Brasil Jair
Bolsonaro ante los resultados del INPE fue
correr a su director Su cese arbitrario no cam
bia la realidad

El monitoreo que realiza el INPE es en tiem
po real Las autoridades brasileñas sabían

lo que estaba pasando y no reaccionaron a
tiempo

En versión del ministro de Medio Ambien
te Ricardo Salles el aumento de la defores
tación se debe al crecimiento de la economía

ilegal de madereros mineros e invasores ile
gales que se apropian de tierras

Ecologistas y un sector del empresariado
dedicado a las actividades agropecuarias sos
tienen que es posible el desarrollo económico
de la Amazonia y la preservación de la selva

Para las organizaciones ambientalistas el
responsable de lo sucedido es Bolsonaro ya
que ha eliminado la capacidad de combatir
la deforestación favorece a quienes practican
delitos ambientales y alienta la violencia con
tra los pueblos nativos del bosque

En la campaña en algunas ocasiones dijo
que si llego a la Presidencia no habrá dinero
para las ONG esos inútiles van a tener que
traba a r Yo no voy a demarcar un centímetro
de reserva indígena Y así ha sido

Años atrás la evolución favorable que ha
tenido el freno a la deforestación de la Ama

zonia es resultado de un conjunto de políticas
públicas que se propusieron detenerla en res
puesta a los intereses nacionales y a la presión
internacional

Bolsonaro ha dado a conocer planes que
van en contra de lo conquistado por el gobier
no y la sociedad como abrir a la explotación
comercial tierras de los pueblos originarios
ahora protegidas

En el 2020 habrá que ver si la política de
Bolsonaro para la Amazonia se hace realidad
o son sólo discursos irresponsables y bravuco
nes El próximo año sabremos el resultado
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ROZONES
Evo rayado

Quien ya arrancó la vaquita para los gastos del expresidente de Bolivia asilado en
México Evo Morales fue el diputado del Partido del Trabajo Gerardo Fernán
dez Noroña La cooperacha se plantea de la siguiente manera cada uno de los
319 diputados que integran la coalición Juntos Haremos Historia Morena PT y
PES depositará en el número de cuenta que el boliviano les indique 500 pesos
cada mes esto es una suma de 159 mil 500 pesos en total ahora sí que todos se
mochan y don Evo ganará más que el Presidente Andrés Manuel López Obra
dor Pues como diría el mandatario se rayó

Defiende AMLO su 4T
Varios le reconocieron al Presidente Andrés Manuel López Obrador la defensa
de la libertad de expresión tras la declaración a El País del ingeniero Cuauhté
moc Cárdenas de que este Gobierno no es de izquierda Y aunque el mandatario
aseguró que en su Gobierno se defiende la democracia y el debate aprovechó
para defender la Cuarta Transformación y afirmó que los cambios son de régi
men y el principal objetivo es quitar la corrupción del país para poder hacer
justicia Ah eso sí AMLO reiteró que hay mucho respeto para el ingeniero

Reclamo y oportunidad
Donde resonaron las declaraciones del presidente del Tribunal Universitario
Eduardo López Betancourt sobre la falta de interés de autoridades de la UNAM
para resolver el problema del acoso sexual y escolar en la institución fue en uno
de los pisos de la Torre de Rectoría Lo cierto es que para tratar de resolver el
asunto de fondo hay inciativas dentro de la Máxima Casa de Estudios y prueba
de ello son las propuestas para actualizar el protocolo para atención a la violencia
de género entregadas ayer por académicas A la Universidad se le abre la oportu
nidad de atender estas voces y ponerse a la vanguardia entre las instituciones
de educación superior del país en la resolución de este problema

Agrupación de Elba con un pie adentro
Pues que las Redes Sociales Progresistas agrupación que encabeza Elba Esther
Gordillo junto con su yerno Fernando González y su nieto René Fujiwara es
tán a un paso de convertirse en partido político Y es que lleva 18 de las 20 asam
bleas que debe realizar como parte de uno de los requisitos que le exige el INE
así que con razón se les ha visto a marchas forzadas buscando aliados Ayer por
ejemplo tuvieron un encuentro con el excandidato a la presidencia municipal de
Aguascalientes para pactar más apoyos Otro que sigue esa ruta es Encuentro
Solidario del PES que ya cumplieron con sus 20 asambleas pero les faltan 16 mil
afiliados Quién llegará primero
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Alista Edomex recuperar carreteras
En donde se preparan para mejorar caminos y carreteras es en el Estado de Mé
xico El gobernador Alfredo del Mazo anunció que alistan un proyecto que pre
sentará a la Cámara de Diputados para rehabilitar más de mil 600 kilómetros de
caminos al sur de la entidad Aprovechando el anuncio el góber mexiquense
quien celebró ayer su cumpleaños trabajando presumió los logros del Edomex
en el sector agropecuario pues el estado ocupa el primer lugar en producción de
haba tuna manzanilla y chícharo y el segundo sitio en avena

Se levanta Coparmex en resistenciapor INE
Los que se declararon en campaña de resistencia en defensa de la autonomía del
INE que ven fracturada con la iniciativa para acortar el periodo de la presiden
cia del Consejo fueron los integrantes de la Coparmex Ayer los empresarios se
apostaron afuera del Congreso de la Unión con una manta en colores blanco y
azul con la leyenda #YoDefiendoAINE para exigir a los diputados de Morena
autores de la propuesta de reforma tener congruencia Y es que señalan que fue
la misma autonomía que tiene el INE la que abrió camino para un entorno de
confianza y transparencia que permitió la transición de un partido a otro

 300.  2019.12.06



Pág: 33

Javier Solórzano
Entre la política social y la terca realidad

QUEBRADERO
Entre la política social
y la terca realidad
Muchas promesas de campaña difícilmen

te terminan por cumplirse Todos sabe
rnos que tienen mucho de catálogo de bue
nas intenciones en busca de los votos Lo que
se promete enfrenta al ejercicio del poder y a
la gran problemática que envuelve y define a
nuestro país

La prisa del Presidente no puede por más buena voluntad que
tenga apurar y adelantar sus promesas de campaña

De manera paralela hemos entrado en un singular proceso que a
menudo tiene enfrentados a organismos autónomos académicos e
investigadores con el Presidente La famosa máxima de yo tengo
otros datos se ha convertido o en una realidad paralela o en infor
mación que todavía no alcanza a llegar a quienes se encargan de
medir las políticas públicas y sociales

Desde donde se vea el tema es fundamental Para construir políti
cas sociales se debe tener un claro diagnóstico de lo que está pasan
do no se puede actuar sin cifras y datos comprobados porque son
la base de la acción social de cualquier gobierno

Suponemos que algún día no habrá de otra que comparar las ci
fras para saber quién vive en una realidad paralela y quién vive bajo
la terca realidad

Lo que es importante considerar es que poco a poco el Gobierno
ha iniciado el proceso de transparencia de lo que hace lo cual se
convierte en una suerte de rendición de cuentas ayer el Inai trans
parentó información que tiene que ver con los programas sociales
del Gobierno en áreas como la tercera edad y la estrategia hacia los
jóvenes

Sin embargo no tenemos todavía el todo para conocer el alcance
de las políticas sociales La información debe proceder del propio
Gobierno quien es quien debe dar cuenta de lo que está haciendo y
hasta dónde llegan los resultados para lo cual urge la creación de un
padrón que permita reconocer los alcances de lo que está diseñando
e instrumentando no hay manera de conocer reiteramos el alcance
de lo que se hace y se pretende hacer

La exigencia de transparencia y rendición de cuentas no es un ca
pricho o una malévola crítica En función de los dineros de la nación
es clave no solamente conocer a quién se le entregan los recursos de
manera directa también es clave saber de dónde vienen y de dónde
van a salir los recursos en el mediano plazo y largo plazo junto con
un elemento fundamental al que parece no se le está otorgando la
debida importancia en qué se está gastando el dinero

Estos temas se debatieron en el programa Mesa de diálogo en el
Canal del Congreso La premisa de la cual partimos fue si la políti
ca social del Gobierno está estancada o es una fundada esperanza
Como puede imaginar en lo general no hubo acuerdos entre los
participantes

Sin embargo si algo quedó claro es que siendo esto uno de los

LO QUE ES DEFI
NITIVO es que el

Gobierno debe ser

transparente porque
no basta con que

digan que son diferen
tes porque no por ello

terminan siéndolo
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temas más importantes para el país no se ve cómo van a llegar a
acuerdos los partidos Una gran paradoja es que la crítica que se hace
de cómo se actuaba en el pasado se repite hoy con los argumentos
de quienes eran los sujetos de crítica Todo aquello que tenía que
ver con el clientelismo la falta de un padrón y la opacidad que tanto
se fustigó contra el PRI y el PAN se han convertido hoy en los argu
mentos de estos partidos

Lo que es definitivo es que el Gobierno debe ser transparente
porque no basta con que digan que son diferentes porque no por
ello terminan siéndolo Debe buscar junto con la instrumentación
de políticas sociales mecanismos de información y transparencia
que permitan que los ciudadanos los encuentren efectivamente di
ferentes y no sólo porque lo digan

Con otros datos o con lo que fuere lo que se va a exigir son
resultados y que la vida de la gente en verdad cambie

RESQUICIOS
Por lo menos en el papel queda claro lo que el Gobierno le planteó al
fiscal de EU Impedir el tráfico de armas al país Lo que ahora urge
es conocer qué dijo el señor Barr y cómo le van a hacer los vecinos
para eventualmente poner un alto al ilimitado y abrumador tráfico
de armas
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EspaldarazoaNapoleon
El líder de la Confederación Internacional de Trabajadores Na
poleón Gómez Urrutía consiguió ayer el espaldarazo de las
secretarias de GobernaciónydelTrabajo Olga Sánchez Cor
deroyLuisaMaríaAlcalde respectivamente Sus propuestas
enmateria de outsourcing de respaldar a los empresarios que
cumplen consus obligaciones yfomentan la prosperidad así
como mejorar salarios fueron aplaudidas tambiénpor repre
sentantes de la IniciativaPrivada la líder de Morena Yeidckol
Polevnsky el senador MartíBatres así como por los sindica
tos de peso internacional como AFL CIO yUnited Steelwor
kers En la 4T dicen que Napoleónha conseguido lo que pocos
políticos unión Será

Definen rutadelTren Maya
Desde Quintana Roo que gobierna CarlosJoaquín Gonzá
lez nos cuentan que en la más reciente mesa de trabajo con el
Fonatur de Rogelio Jiménez Pons se decidió ya la ruta final
que tendrá el TrenMaya en ese estado Luego de revisar los
estudios ambientales económicosy de demanda de pasajeros
que aportó laAgencia de Proyectos Estratégicos de la entidad
acordaron que los 15 kilómetros de vía inicialmente planteados
para la ciudad de Cancúnno se llevarán a cabo solo quedará
en el proyecto ejecutivo el desarrollo de una terminal en el
aeropuerto que será complementada conun sistema de trenes
ligeros a cargo de la administración local Será

Nuevo estadio
Quien andamuycontento se dice es el Gobernador de Tlaxcala
Marco Mena pues hoyreinagura el EstadioHahuicole cuyo
inmueble fue modernizado para albergar eventos deportivos de
alto nivel culturales artísticosyrecreativos Tiene unaforopara
más de 10 mil espectadoresyse invirtieron recursos públicospor
180 millones de pesos Sin duda algo dignopara el estado yaque
no teníanun espaciopara este tipo de acontecimientos Será

AvanzanPrecios de Garantía
ahoraarrozytrigo
SeguridadAlimentariaMexicana Segalmex presentó ayer
el avance delPrograma Precios de Garantía ahora enfocado
aproductores de arrozy trigo En el caso de trigo paniñcable
aumentó suvolumen de compra al pasar de 100 a 300 tonela
das porproductoryse pagará 1 800 pesos hastalas lOOylas
siguientes obtendrán900 pesos por tonelada Para el trigo cris
talino para pastas se captaránhasta 50 toneladas porproductor
y se pagarán 750 pesos por cadauna Finalmente para el tema
del arroz el Precio de Garantía es de 6 120 pesos por tonelada
y se ajustó elvolumen al pasar del20a300 toneladas Además
enlas primeras 120 toneladas se dará el estímulo de 1 700 pe
sos por toneladaypara las siguientes será de 850 pesos Será
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No existió talatraco
Sobre el supuesto asalto que sufrió el Fiscal General de la
República Alejandro Gertz Mañero yla subsecretaría de
Gobernación DianaÁlvarez caminando porSanJacinto nos
informan que eso no ocurrióyque de acuerdo a los tiempos y
las actividades de cada uno ni siquiera han coincidido como se
comentó en este diario en la columnaTeléfono Rojo
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Manipulación dolosa

Un grupo de diputados morenistas encabezados por
Fernández Noroña pretende que Evo Morales sea el político
mejor pagado del país
Están ideando una vaquita para el boliviano tenga una
mesada de 159 mil pesos para sus gastos personales ya que
no paga renta ni luz ni gas
Esos diputados olvidan que el servidor público mejor pagado
del país el presidente López Obrador tiene un ingreso
nominal de 108 mil pesos de modo que Evo ganaría 50 mil
pesos más además sin pagar impuestos
La propuesta de coperacha legislativa se dio el mismo
día en que la Organización de Estados Americanos la
OEA confirmó que hubo una manipulación dolosa
en la pasada elección en Bolivia
Una manipulación dolosa allá en el Cono Sur y otra en San
Lázaro

Barquitos de papel
Morena puso en marcha la aplanadora en el Senado
Resolvió junto a sus aliados que la abogada Margarita Ríos
Farjat hasta ahora titular del SAT sea nueva ministra de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
Nadie pone en duda su capacidad para ser parte del máximo
tribunal Distintas personas lamentaron que llegue a ese
cargo una persona tan cercana al Jefe del Ejecutivo pues esto
inhibe la separación de poderes
La oposición sabía que sus votos serían insuficientes
por eso algunos senadores resolvieron entregar su
voto en blanco y otros hicieron barquitos y aviones de
papel
Un barquito de papel en franco peligro de naufragar como
metáfora de la independencia de uno de los Poderes de la
Unión

La prioridad

Las fuerzas federales y gobernadores de la franja fronteriza
tienen como prioridad en el combate a la delincuencia
organizada evitar el tráfico de armas proveniente de Estados
Unidos
Las cifras son alucinantes dos millones de armas en una
década y una renovación constante por armas más modernas
y letales Son armas que enlutan hogares mexicanos
Lo dijo el general secretario de la Sedeña Cresencio
Sandoval y se sumó el gobernador de Tamaulipas
Francisco García Cabeza de Vaca quien se empeña
en fortalecer a la policía local como garantía de
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seguridad
El canciller Marcelo Ebrard está sintonizado y afirmó que si
Estados Unidos quiere de verdad apoyar a México en la lucha
contra los cárteles tiene que contribuir a parar el tráfico de
armas Se habrá escuchado el reclamo en la Casa Blanca

Merodeadores

Algo llamado la Federación de Sindicatos Unidos por la
Transformación de México ha encabezado bloqueos a
autopistas aledañas a Santa Lucía
Su demanda que se les conceda a sus agremiados
transportistas el traslado de materiales de construcción
Lo curioso de la demanda es que esa participación ya
está garantizada pues agrupan a prácticamente a todos
los transportistas que trabajan en el centro del país
Entonces cuál es la queja

Pues nada menos que el requisito de que tienen que
garantizar compra de diésel legal y pues parece que así
las guachícuentas no les salen a estos transportistas de la
Transformación

pepegrillocronica gmail com
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Diplomacia y seguridad
Diputado UMS El presidente de la Comisión Bicameral
de Seguridad Nacional y diputado del 19 distrito mexi
quense Ulises Murguía Soto UMS recibió la presea AL
por parte de los 24 embajadores árabe islámicos enca
bezados por su decano argelino Rabah Hadid a quienes
explicó la estrategia de seguridad del presidente AMLO
en el corto plazo revertirá el aterrador escenario here

dado por gobiernos panistas y tricolores Ante diplomá
ticos de Irán Grecia Arabia Saudita Marruecos Serbia
Malasia y Pakistán advirtió que no cederemos soberanía
al narcoterrorismo y afirmó que los delitos de alto im
pacto crecieron por una corrupción que nos ubicó al bor
de del colapso económico y social

Solución Para revertir la inseguridad UMS planteó la
colaboración de los tres niveles de gobierno bajo la Guar
dia Nacional y el control único de estrategias creadas por
el gobierno mexicano que permita a las instituciones de
justicia actuar en plena libertad Recordó que la inseguri
dad data de tres décadas y ahora se recrudece debido a
que algunos gobiernos
se sienten amenazados
en sus intereses UMS

no escapa a ese flagelo
pues su hijo Abraham
Murguía el pasado mes
de mayo fue víctima de
una herida a la altura

del cuello

Interparlamentaria
de seguridad En febre
ro UMS iniciará foros
de Seguridad y Diplo
macia donde los emba

jadores de Argelia
Pakistán y Grecia jun
to con Interpol expon
drán en Ciudad luárez
Acapulco Los Cabos
Tijuana La Paz y Ciu
dad Victoria la estrate

gia aplicada en sus paí
ses de origen para revertir la delincuencia y terrorismo

Con los resultados concluyó UMS se corroborará que
pese a la designación de los cárteles mexicanos como or
ganizaciones terroristas en nuestro país no aplica ese
término

Garza vs Moreira La diputada albiazul por Coahuila
Silvia Garza SG acusó a los exgobernadores Humberto
y Rubén Moreira de crear las condiciones que mantienen
la entidad sumida en la delincuencia Solicitó a la Unidad

de Inteligencia financiera UIF indagar la riqueza de los
Moreira vía sus prestanombres y exgobernador interino
Jorge Juan Torres López a quien una corte texana exige
su extradición Respecto a si el gobernador Miguel Ángel
Riquelme es sólo una extensión de la decena trágica
2005 2017 SG ofreció el beneficio de la duda pero de
mandó una solución que devuelva la paz a la entidad El
Centro de Inteligencia de El Paso Texas rastreó cuentas
de un antecesor de los Moreira que en breve será requeri
do por el Departamento del Tesoro NEZA El ler Informe
de Gobierno 2019 de Juan Hugo de la Rosa destacó avan
ces en seguridad desarrollo económico espacios recrea
tivos apoyo a estudiantes adultos mayores y niños Ase
guró que pese a las limitaciones presupuéstales Ne
zahualcóyotl no dejó de avanzar

La diputada albiazul
por Coahuila Silvia
Garza acusó a los exgo
bernadores Humberto y
Rubén Moreira de crear

las condiciones que
mantienen la entidad
sumida en la delincuen

cia Solicitó indagar la
riqueza de los Moreira
vía sus prestanombres
y exgobernador interino
jorge luán Torres López
a quien una corte texa
na exige su extradición
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Fiscal guadalupano
Muy guaclalupanos salieron los funcionarios
estadounidenses Su embajador en México
Christopher I andan apenas llegó al país visitó a la
Morenita del Tepeyac en la Basílica de Guadalupe Y
ayer el fiscal de Donald Trump William Barr hizo lo
propio después de reunirse con el presidente López
Obrador Y le llevó un arreglo de rosas blancas

Caso Deschamps en agenda
El presidente López Obrador y la titular de la STPS
Luisa María Alcalde abordarán la próxima semana
el tema de la democracia sindical en particular en
el sindicato petrolero Esto porque se debe realizar
una nueva elección del liderazgo del gremio que tiene
como interino a Manuel Limón diputado federal y
mano derecha de Carlos Romero Deschamps

Palmas a Napoleón
Espaldarazo dio la 4T al senador Napoleón Gómez
Urrutia En la primera asamblea nacional de la
Confederación Internacional de Trabajadores las
titulares de Gobernación Olga Sánchez y del Trabajo
Luisa María Alcalde así como la jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum apoyaron combatir al outsourcing
y mejorar los salarios Igual respaldo recibió de los
principales sindicatos de EU y Canadá

Acto plural
Todo listo para el acto de mañana en el Teatro
Esperanza Iris en el que lajefa de Gobierno Claudia
Sheinbaum hará un balance de su primer año de
gestión Nos cuentan que son cerca de mil invitados
entre ellos líderes de partidos políticos de la ciudad
incluida la oposición Será un evento plural

Se toman su tiempo
Nos cuentan en el sector de las telecomunicaciones

que los días pasan sin que el Comité de Evaluación
formado por Banxico y el Inegi emitan la convocatoria
para sustituir al comisionado presidente del Ifetel
Gabriel Contreras y al comisionado de la Cofece José
Ignacio Navarro Esto a escasos dos meses de que
ambos concluyan su encargo

 057.  2019.12.06



Pág: 41

El cambio defondo está
en que hoy ya no son los
mandamases

1 Infonavit ya no es de los
desarrolladores Ahora es

de los trabajadores
Ése es el cambio de

fondo que hay en el Ins
tituto de la Vivienda en

el gobierno actual sostiene su director
Carlos Martínez Velázquez

Antes de la4T refiere el itamita lavisión
que prevalecía en el Instituto de laVivienda
era la de los empresarios particularmen
te la de los desarrolladores personajes
que no se significaban precisamente por
su probidad

El interés del Infonavit hasta el sexenio

pasado se centraba en construir más ymás
vivienda en sumar números

Pero no tomaban realmente en cuenta

las necesidades de los trabajadores Los
desarrolladores construían donde se les

ocurría donde obtenían mejores ganan
cias sin importar siquiera la lejanía de
grandes complejos habitacionales de los

centros de trabajo
Y peor aún sin servicios como los de

agua luz y drenaje
De ahí apunta que hoy en día sean cien

tos de miles las viviendas

complejos habitacionales
completos incluso des
habitadas abandonadas
invadidas

Eran unos ladrones
remata el director del
Infonavit

Con el nuevo enfoque mirando más
en beneficio délos derechohabientes el
Instituto tiene en puerta algunos ya en
marcha múltiples cambios en su plan
estratégico financiero 2020 2024 co
mentó ayer Martínez Velázquez en un
encuentro con directivos y colaboradores
de El Heraldo

Entre otras menciona el dar flexibilidad
en las soluciones crediticias 4 de cre

cimiento anual en créditos hipotecarios
un nuevo modelo de cobranza social con
responsabilidad financiera 3 de rendi
miento real a la Subcuenta de Vivienda
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y una administración eficiente disminu
ción de 5 9 en Gastos de Administración
Operación yVigilancia respecto de 2019

Pendientes Los juicios masivos
En este tema señala Carlos Martínez

tendrán que revisar revocar y reparar los
casos en que existieron irregularidades
para evitar desalojos injustificados

A la fecha han identificado alrededor

de 297 mil créditos demandados vía jui
cios masivos

Dieciocho despachos jurídicos se en
cuentran en revisión y en comparecencias

cuatro de ellos con contrato rescindido
Y han identificado A alrededor de 77

mil viviendas en juicios que podrían ser
desistidos

Respecto de demandas
o investigaciones en cur
so sobre sus antecesores
nada Aunque algunos

puntos pudieran parecer
abusivos afirma el jefe de

la institución todo se hizo bajo el marco
de la ley Así que David Penchyna puede
dormir tranquilo

GEMAS Por mayoría de votos 94 de
122 Margarita Ríos Farjatfue electa
por los senadores como ministra de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación

MARTHAMERCEDESA GMAIL COM

MARTHAANAYA

EL INTERES DEL

INSTITUTO SE

CENTRABA EN
CONSTRUIR MÁS
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